

Ni pédant ni confus, c'est le tract qui a pour objectif de vous aider à mieux comprendre les sujets politiques qui animent la société.

Issus d'une gauche qui veut aller à la racine des problèmes, nous regrettons que de trop nombreux sujets soient, dans les grands médias notamment, traités sur le plan de la morale ou bien critiqués et débattus avant même d'avoir été compris. D'autre part, nous constatons qu'il est risqué de faire confiance aux seuls algorithmes de YouTube et des réseaux sociaux, et qu'il n'est pas facile pour tout le monde de se rendre dans une librairie.

Pourtant, bien souvent, les ressources existent ; elles sont simplement noyées dans les quantités astronomiques de vidéos, de podcasts et de livres produits, de telle sorte qu'on peut avoir du mal à s'y retrouver...

Via ce tract, nous vous invitons donc à répondre à certaines idées reçues et autres caricatures que l'on entend fréquemment. Pour cela, on vous propose une sélection de vidéos, de podcasts et/ou de livres adaptés au plus grand nombre, pour que puissiez vous faire votre propre avis, basé sur des sources garanties à la fois ni pédantes (employant un langage inutilement compliqué), ni confuses (intellectuellement malhonnêtes).

En espérant que ça vous plaise ;)



Vous pouvez suivre nos groupes locaux sur les réseaux sociaux (UCL + votre ville, département ou région).  
Pour nous contacter : [unioncommunistelibertaire.org](http://unioncommunistelibertaire.org), rubrique « Joindre les groupes UCL ».



# Ni pédant ni confus

Guide d'émancipation politique pour toutes et tous

Droit à l'avortement :  
qui en veut tant  
à nos corps ?



Le 24 juin 2022, la Cour suprême américaine a décidé la suspension de l'arrêt qui autorisait le recours à l'avortement dans l'ensemble du pays... et certains états ont déjà commencé à l'interdire.

En France, si le droit à l'Intervention Volontaire de Grossesse (IVG) n'est que peu remis en cause, pouvoir accéder à une IVG peut être un vrai parcours du combattant dans les faits : déserts médicaux, manque de moyens pour l'hôpital public et les associations, médecins refusant de pratiquer l'IVG, nécessité d'avoir des papiers sont autant de freins pour une personne souhaitant faire valoir son droit à disposer de son corps.

A travers les ressources ci-contre, nous vous proposons de mieux comprendre ce qu'est l'IVG et l'enjeu majeur que ce droit représente pour la santé et la survie des personnes concernées. Si obtenir ce droit a été le fruit de fortes luttes en France, le défendre implique de mieux comprendre les forces qui s'attaquent à nos corps, à savoir deux systèmes de domination combinés que sont le patriarcat et le capitalisme.

Ne nous y trompons pas : défendre le droit à l'IVG, c'est défendre la possibilité pour chacune et chacun à disposer de son propre corps, sans que quiconque ait son mot à dire. Défendre ce droit, c'est défendre la possibilité de choisir, plutôt que de subir. Défendre ce droit, c'est donc défendre un projet de société où chacune et chacun, a le pouvoir de s'émanciper.

## L'IVG aujourd'hui : on fait le point

-  7 idées reçues sur l'IVG  
Vidéo YouTube (chaîne Brut) - 4min 36sec
-  IVG : un recul dramatique, une menace pour toutes les femmes  
Vidéo YouTube (chaîne Blast) - 13min 57sec
-  Etats-Unis : les hommes trans sont aussi concernés...  
Vidéo YouTube (chaîne XY Media) - 2min 16sec

## En France : une histoire de luttes

-  Quand l'avortement tuait les femmes en France  
Vidéo YouTube (chaîne Le Monde) - 7min 33sec
-  Simone Veil et la lutte pour l'IVG : le droit de choisir  
Podcast (Affaires sensibles / France Inter) - 51min

## Nos corps, cibles du patriarcat et du capitalisme

-  Le patriarquoi  
Vidéo YouTube (chaîne Et tout le monde s'en fout) - 14min
-  Faut-il abolir le patriarcat ? - Les chemins de la philosophie  
Podcast (France culture) - 59min
-  Le capitalisme ft. Heu?reka  
Vidéo YouTube (chaîne Diable Positif) - 38min
-  Le patriarcat est-il indépendant du capitalisme ?  
Vidéo YouTube (chaîne Punjo) - 16min